

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE

ÉCOLE : Maternelle GARBEJAIRE Adresse : 126 avenue Georges POMPIDOU - 06560 VALBONNE	16/06/2022 à 17H30 à 19h15
--	-----------------------------------

PARTICIPANTS :

Membres titulaires (Représentants des Parents Elus, Enseignants, Représentants de la collectivité)

Représentants municipaux :

- Mme BRIGNATZ Aurélie, Responsable du Service Education
- Mr THUILLIEZ Julien, responsable Service Jeunesse
- Mme MAGLIARO Elena, Septième adjointe au maire, déléguée à l'Éducation, à l'Enfance et à la Jeunesse
- Mme CHAKIR Karine, Deuxième adjointe au maire, déléguée à la Culture
- Mr HALIMI Benjamin, responsable périscolaire du groupe scolaire Garbejaire

Enseignantes :

- Mme BALLUAIS Marie-Pierre
- Mme CASAZZA DEMENGE Martine
- Mme TACAILLE Laetitia (directrice)
- Mme CHANEL Emilie
- Mme FRANCES Natacha

Parents d'élèves élus

- **Parents d'élèves élus titulaires**
- Mme ROUET Céline (LIPEG)
- Mr HEYDON Jérôme (LIPEG)

ATSEM :

- Mme MAY Malika
- Mme DI CAIRANO Marie

ORDRE DU JOUR :

- **Présentation des participants**
- **Approbation du PV du conseil d'école du 8 mars 2022**
- **Travaux**
- **Bilan des actions pédagogiques de l'année 2021-2022 (deuxième semestre)**
- **Rentrée 2022 : effectifs, mouvement de personnel**
- **Rentrée 2022 : organisation pratique, accès des familles**
- **Commande de tabliers 2022**
- **Kermesse 2022**
- **Questions des APE**

La réunion débute par un rapide tour de table de présentation des membres du conseil d'école.

Approbation du PV du conseil d'école du 8 mars 2022

[1. Présentation des participants :](#)

[2. Travaux](#)

Gros travaux attendus pour la sécurité :

- Muret très fissuré autour du très gros conifère de la cour du bas : quand auront lieu les travaux ?

Les représentants de la mairie présents ne savent pas

- Réfection du toit de l'abri vélo – Y a-t-il de l'amiante ?

Les représentants de la mairie présents ne savent pas mais des travaux sont prévus pour cet été

Pour remplacer les vélos abîmés, il faudra attendre le prochain budget. La mairie n'a pas d'assurance pour ce type de dégâts.

M. Heydon propose de voir si les draisiennes sont réparables par son association

- Réfection du faux plafond de la M6 (classe PS1)

Elle est prévue cet été

- Réfection des huisseries afin que toutes les portes puissent s'ouvrir et se fermer de l'intérieur comme de l'extérieur car cela pose de très gros problèmes de sécurité évacuation et intrusion

Certaines fenêtres seront changées mais pas toutes. M. Taisne refera le point avec la directrice.

Travaux d'accessibilité

Déménagement pendant l'été pour préparer les travaux

Calendrier en attente de validation de la commission

Travaux de création d'une cuisine

Les gros travaux seront faits pendant l'été 2023. L'ouverture est prévue pour septembre 2023.

Modification de l'utilisation des salles

Le dortoir de la PS1 va réintégrer la salle M16 en dessous de la classe. Le périscolaire autorise l'école à utiliser la salle attenante pour le réveil des élèves. Si l'effectif de PS est aussi faible qu'annoncé, tous les élèves de PS seront couchés dans ce dortoir.

Le déménagement des meubles aura lieu cet été.

3. Bilan des manifestations et des actions pédagogiques

Ferme pédagogique

Elle est venue le lundi 2 mai. Tous les élèves de maternelle ont bénéficié de deux ateliers : découverte des animaux et traite et fabrication du fromage de chèvre. Les élèves de l'élémentaire ont pu venir voir les animaux accompagnés par les animateurs sur la pause méridienne

Projet commun de littérature jeunesse

Tous les élèves ont travaillé sur l'album « Les trois chiens » en lien avec la venue de la ferme pédagogique et la formation des enseignantes sur les grandeurs. Ce livre a permis d'aborder la notion de contenance et de mettre en place des activités de comparaison de contenance en utilisant de la semoule. Les enseignantes remercient les parents pour tous les contenants issus de matériel de récupération.

Projet jardinage

Toutes les classes ont planté des graines de tomates grâce à l'intervention bénévole de l'association Essaimences le jeudi 28 avril. Les enseignantes remercient les bénévoles de l'association Essaimences

Visites à la médiathèque

La classe de PS1 est allée à la médiathèque le vendredi 11 mars, la classe de MSGS4 le vendredi 6 mai, la classe de GS5 le vendredi 13 mai et celle de PSMS2 le vendredi 20 mai. La classe de MS3 y était déjà allée au deuxième semestre. Toutes les classes y sont donc allées

Visite du potager de Mme Murat et découverte des fruits et légumes

Toutes les classes de l'école ont eu la chance de visiter le potager de Mme Murat le jeudi 19 mai. Elles ont également pu participer à un atelier de découverte des fruits et légumes. Les enseignantes remercient Mme Murat pour son initiative.

Rencontre sportive GS/CP

Les élèves de MSGS4 et de GS ont participé aux rencontres sportives organisées par les animateurs sportifs municipaux le jeudi 16 juin. Les enseignantes remercient les éducateurs sportifs pour ce bel événement.

Concert de la CHAM le vendredi 1^{er} juillet

Toutes les classes assisteront à ce concert dans la salle de motricité

Liaison avec la crèche

3 visites sont prévues :

- lundi 13 juin : enfants de la crèche de Garbejaire. Elle a eu lieu lundi et s'est très bien passé. Crèche et école étaient très contentes de cette rencontre
- lundi 20 juin : visite de la halte-garderie de Garbejaire
- lundi 27 juin : visite de la crèche des Petits Canailous

Projets pour l'année prochaine

- L'initiation à l'italien sera poursuivie grâce à la municipalité. Les enseignantes la remercient.
- Toutes les classes ont prévu de travailler sur des albums autour du thème de la musique mais nous venons d'apprendre que l'école avait été choisie pour le plan de formation français. Nous serons donc peut-être obligées de changer de projet.

4. Rentrée 2022

Effectif prévisionnel :

Les effectifs des élèves inscrits à ce jour sont les suivants :

- 29 PS
- 36 MS
- 45 GS

Soit un total de 110 élèves qui est insuffisant pour maintenir 5 classes car le seuil de fermeture est à 120.

De plus, il y a à peine 29 PS soit une seule classe, cela correspond à l'effectif d'une école à 3 classes et non à 5. La situation est préoccupante et sera évaluée par la DSDEN à la rentrée en septembre.

Il y a une baisse de la démographie à Valbonne et notre école souffre également de la volonté manifeste de certains parents de contourner la carte scolaire et d'éviter la seule école à mixité sociale de Valbonne.

En effet, il n'y avait aucune demande de valbonnais pour venir à Garbejaire et il y avait 9 demandes de départ. Il y a eu 6 dérogations accordées à des enfants du secteur pour d'autres écoles de Valbonne et 1 pour une autre commune. Sans les dérogations accordées, nous aurions 117 élèves et nous n'aurions presque aucun risque de fermeture. L'école regrette ces dérogations. *La mairie explique que toutes les familles avaient de vraies raisons de partir de Garbejaire.*

Il est pour l'instant très difficile d'être sûr d'une répartition puisque nous risquons une fermeture. L'école envisage :

- PS 1 : 23
- PS/MS2 : 6/14
- MS3 : 22
- GS4 : 22
- GS5 : 23

En cas de fermeture, la répartition sera la suivante :

- PS1 : 29
- MS2 : 28

-MS/GS3 : 7/20

- GS4 : 27

Les classes seraient donc très chargées.

Personnel enseignant

Il n'y a pas de changement

Mme Grazioli est nommée pour compléter Mme Tacaille, la directrice, comme l'année dernière. En septembre, elle complétera également Mme Frances qui reste à 75%. Elle devrait compléter Mme Tacaille le lundi et le jour de décharge de la directrice devrait rester le lundi. Elle travaillera dans la classe de Mme Frances le mardi.

Mouvement des ATSEM

Les enseignantes comprennent que les ATSEM préfèrent ne pas rester à Garbejaire car c'est l'école où il y a le centre le mercredi et où il y a le plus souvent le centre pendant les petites vacances. C'est aussi la seule école où le bureau des élections a lieu dans un local scolaire. Il y a donc beaucoup plus de travail pour les ATSEM de Garbejaire et aucune compensation par rapport aux autres groupes scolaires. Les ATSEM des autres groupes scolaires ne souhaitent pas venir dans notre école.

Pour septembre 2022, il y a :

- 1 ATSEM en congé maternité dont on connaît la remplaçante
- 1 ATSEM qui change de groupe scolaire dont on ignore la remplaçante
- 1 ATSEM qui a une décharge syndicale et qui part à la retraite en décembre dont on ignore le complément en septembre puis la remplaçante après son départ à la retraite
- 1 ATSEM qui a demandé un autre type de poste
- 1 seule ATSEM dont on est sûre qu'elle sera présente à la rentrée

Cela va poser de gros problèmes de fonctionnement d'autant qu'il y aura l'année prochaine en GS une élève avec un gros PAI et qu'il sera nécessaire d'avoir une seule ATSEM dans cette classe et la même toute l'année pour assurer la sécurité sanitaire de cet enfant. Comment allons-nous pouvoir choisir entre la sécurité sanitaire d'une élève de GS et le bon fonctionnement de la PS qui accueillera les plus jeunes élèves de l'école ?

La mairie n'est pas inquiète et assure avoir des candidatures pour compenser les départs.

Problème de non remplacement des ATSEM

Les ATSEM ont été très peu remplacées. Cela a posé de gros problèmes de fonctionnement tout au long de l'année scolaire.

Les remplaçantes ont eu des problèmes de santé et ont dû changer de poste ou se mettre en mi-temps thérapeutique. La mairie n'arrive pas à recruter de remplaçant. Le problème risque donc de perdurer.

Absence non remplacée des ATSEM pour formation

Les enseignantes soulèvent le problème des formations des ATSEM pendant le temps scolaire qui ne sont pas remplacées alors que ce sont des absences prévues.

La mairie n'a pas de remplaçante et ne peut pas choisir les jours de formation qui sont fixés par les organismes

Remplacement de Mme Palumbo, bibliothécaire

Mme Palumbo partira à la retraite en octobre 2022.

La mairie annonce qu'elle sera remplacée.

Remplacement de M. Della Sudda, responsable de cantine du groupe scolaire

M. Della Sudda part dans une autre école et n'est pas remplacé à ce jour. Les enseignantes sont inquiètes car il y a plusieurs enfants avec un PAI pour allergies alimentaires qui mangent à la cantine. Le rôle du

responsable de cantine est primordial en particulier lorsque les ATSEM qui ont ces enfants dans leur classe ne sont pas remplacées.

La mairie assure qu'il sera remplacé.

Personnel de ménage et de cantine

3 personnes affectées à notre école sont toutes passées en mi-temps thérapeutique au cours de l'année scolaire. Cela a posé de gros problèmes en particulier avec les désinfections régulières obligatoires pour le COVID à M. Della Sudda, responsable cantine et entretien. Qu'en sera-t-il l'année prochaine ? Y aura-t-il l'équivalent de 3 temps plein ?

La mairie assure qu'il y aura 3 temps pleins l'année prochaine

Organisation de la journée de rentrée, jeudi 1^{er} septembre

- MS et GS : toute la journée, entrée des élèves entre 8h10 et 8h20

-les PS de 9h à 11h30 ou de 14h30 à 16h30

Les listes de classe et les groupes des PS seront affichés le mardi 30 août en fin de journée. Les classes ne seront pas modifiées : il sera inutile de contacter l'école pour demander un changement.

Un seul parent de PS pourra rentrer le premier jour. Il devra présenter sa carte d'identité.

Les parents des nouveaux élèves ont pu visiter l'école le samedi 4 juin.

5. Tabliers

Comme chaque année, la FCPE a organisé une commande de tabliers solidaires. Les tabliers sont vendus sans marge et sont fabriqués localement. Les flyers ont été distribués aux élèves de PS et de MS ainsi qu'aux futurs PS. La date limite était le 10 juin.

L'école a commandé quelques tabliers supplémentaires pour pouvoir en fournir aux nouveaux élèves qui arriveront pendant l'été.

Bourse aux tabliers

Les enfants ont arrêté de porter le tablier à partir du lundi 13 juin afin de permettre l'organisation de la bourse aux tabliers. Les enseignantes récupéreront les tabliers s'ils ont été bien préparés.

La bourse aux tabliers aura lieu pendant la kermesse le mardi 28 juin

6. Projet périscolaire

C'est une année très compliquée à cause des absences liées au COVID.

Depuis début juin, les grandes sections mangent au self les lundis, mardis et jeudis. Les moyens mangent tous ensemble au deuxième service.

Il y a également pique-nique tous les vendredis.

7. Kermesse

Elle aura lieu le 28 juin à partir de 16h30.

Voici les différents stands proposés,

- Buvette
- Barbecue à charbon
- Barbe à papa, pop corn
- Jeux

Il y aura une pré-vente des tickets de tombola le 19 juin

Il y a déjà des parents volontaires

Le filtrage à l'entrée se fera par pointage de la liste des élèves

8. Questions des APE

Sorties : très peu cette année dans certaines classes (même si plusieurs intervenants dans l'école)

Voici un récapitulatif des sorties et événements organisés alors qu'un protocole sanitaire strict a été appliqué plusieurs mois :

- pour toutes les classes, 3 sorties: médiathèque + spectacle enfantillages au Pré des Arts à Valbonne Village+ Musée Léger de Biot
- pour la MSGS4 et la GS5, une quatrième sortie: Musée Magnelli de Vallauris

Toutes les classes ont bénéficié :

- des interventions du conservatoire de Musique de Valbonne
- de l'intervention de l'association Essaimences pour la plantation des graines de tomates
- du spectacle de Noël à l'école
- de la venue de la ferme pédagogique à l'école
- de la visite du potager de Mme Murat
- de la fête de Carnaval
- du goûter de Noël avec un cadeau apporté par le Père Noël pour chaque enfant

Les classes de MSGS4 et GS5 ont également suivi l'initiation à l'italien.

Les enseignantes ne comprennent pas ce « très peu »

La directrice a réalisé un sondage rapide qui indique que les parents sont tous satisfaits. Les enseignantes remercient les parents pour leur participation à ce sondage.

Répartition de classes/ de cour : Dans la mesure du possible essayer d'éviter qu'un trop petit groupe d'enfant ne voit jamais les autres enfants de la même tranche d'âge comme cela a été le cas cette année ?

Comme chaque année, les enseignantes rappellent que cela n'est pas possible.

Nous répartissons en fonction des effectifs. Si nous n'avions pas répartis les moyens sur 3 classes, nous aurions fait 2 PS à 20 et 21 élèves, 2 MS à 22 et 23 élèves et 1 seule GS à 38. Nous sommes sûrs que les 38 parents de GS « auraient apprécié » cette répartition.

Les récréations sont organisées en fonction du nombre d'adultes disponibles et d'élèves présents dans la cour. La règle la plus importante est la sécurité. De plus, avec la fin du protocole COVID, les enfants d'un même niveau sont mélangés à la cantine et à la garderie. Une autre organisation des récréations n'est pas possible et ne sera pas mise en vigueur l'année prochaine

- Nous regrettons que le questionnaire sur les enfants à besoins particuliers n'ait pas été relayé via kid-scare aux familles.

Ce questionnaire a été soumis à l'Inspection de Circonscription qui nous a dit de refuser de le diffuser.

Aucun directeur ne l'a diffusé sur KIDSCARE. Dans les autres groupes scolaires, il a été diffusé via la mailing liste des associations de parents d'élèves, comme le prévoit la loi.

Fait à VALBONNE, le 18/06/2022

Le Président du Conseil d'Ecole :

Mme TACAILLE Laetitia

Le Secrétaire de séance :

Mme TACAILLE Laetitia